
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00021            DEL  22/03/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 20.07.2021. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 22 del mese di marzo, alle ore 09:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giacinto Lisco Carlo Patruno Giovanni Putignano Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 20.07.2021 

 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE 

DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 20 LUGLIO 2021, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 20 LUGLIO 2021  



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 20.07.2021. 

 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO = 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO =  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI =  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 20.07.2021. 

       

 
      ESITO VOTAZIONE 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 



 

APPROVA 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2 

POGGIOFRANCO-PICONE-CARRASSI-SAN 

PASQUALE-MUNGIVACCA 

    

Consiglio municipale  

 

 

20 luglio 2021 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 
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Direttore 

Possiamo cominciare?  

 

Presidente 

Sì, dobbiamo fare l’appello.  

 

Direttore 

Sì, okay. D’accordo. Buonasera, sono il Direttore supplente 

del Municipio 2, Nicola Ferrara. Oggi si riunisce il 

Consiglio del Municipio 2, oggi 20 luglio. Prima di 

iniziare procedo all’appello nominale dei presenti.  

Allora, comincio dal Presidente Smaldone, presente. 

Acconsento alle riprese video.  

Abbatescianni Alessandra, presente e do il consenso alle 

riprese. 

Ambruosi Virginia, assente. 

Battista Loredana, presente. Acconsento alle riprese.  

Bondanese Giuseppe, presente. Do il consenso video. 

Colapietro Matteo, presente. Acconsento alle riprese e mi 

occorre anche la giustifica a fine Consiglio. Grazie.  

Damiani Nicola, presente. Do il consenso alle riprese. 

Di Pantaleo Davide, presente e do il consenso alle riprese. 

Fiorentini Emanuela, presente. Presto il consenso alle 

riprese. 

Lisco Giacinto, presente. Presto il consenso alle riprese. 
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Losito Riccardo, presente e do il consenso alle riprese. 

Moncada Vincenzo, presente. Do il consenso alle riprese. 

Patruno Carlo, assente. 

Putignano Giovanni, presente. Do il consenso alle riprese e 

anche a me serve la giustifica questo pomeriggio. Grazie.  

Rella Giuseppe, presente. Presto il consenso.  

Ruggiero Pierpaolo, presente. Do il consenso alle riprese. 

Salemmi Giovanna, presente e do il consenso. 

Santeramo Vito, presente. Presto il consenso e le ricordo 

la giustifica, se possibile a fine Consiglio. Grazie. 

Scannicchio Saverio, assente. 

Schirone Luigi, assente. 

Traversa Giuseppe, presente. Do il consenso alle riprese e 

anche per me la giustifica.  

Allora, do atto che è presente il quorum strutturale della 

seduta. Do la parola al Presidente per introdurre il primo 

argomento all’Ordine del Giorno.  

 

Presidente 

Grazie. Buonasera a tutti. In particolar modo consentitemi 

di salutare il dottor Ferrara che in data odierna 

sostituisce il Direttore Ravallese. 

Passiamo subito al primo Punto all’Ordine del Giorno, si 

tratta delle: “Linee di indirizzo relative alla 

realizzazione dei tornei estivi nel territorio del 

Municipio 2”. I Municipi, infatti, nell’ambito delle 
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funzioni proprie ai sensi dell’art. 53 del vigente 

Regolamento sul decentramento amministrativo nei limiti 

dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei 

Regolamenti tenendo conto degli atti di programmazione 

comunale ove esistenti, deliberano anche in materia di 

attività sportive potendo quindi programmare, organizzare e 

promuovere manifestazioni sportive e attività inerenti allo 

sport. Considerato che per la realizzazione degli 

interventi sportivi i Municipi possono stipulare 

convenzioni con enti, associazioni e cooperative aventi 

comprovata esperienza nei rispettivi settori e possono 

altresì locali e attrezzature pubbliche e private nei modi 

e nei limiti stabiliti dalla legge e dai Regolamenti 

comunali. Osservato che la III Commissione Consiliare 

Permanente in continuità con le linee di indirizzo già 

realizzate negli scorsi anni in materia di sport e al fine 

di incentivare le attività sportive, in particolare negli 

spazi pubblici all’aperto, ha predisposto delle linee di 

indirizzo per la realizzazione di alcune manifestazioni 

sportive consistenti in tornei di pallavolo, street soccer, 

tennis tavolo, che si svolgeranno all’interno del 

territorio del Municipio 2 presso spazi pubblici 

all’aperto: piazze, parchi, strade appositamente chiuse al 

traffico, eccetera. Rilevato che l’obiettivo alla base di 

tale progettualità è quello di fornire alla comunità del 

Municipio 2 momenti di svago, divertimento e sport 
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favorendo la socializzazione e la conoscenza del territorio 

garantendo la partecipazione nel rispetto delle regole del 

fair play così da creare tra i partecipanti una sana 

competitività. In particolare, la Commissione ritiene 

opportuno che il progetto coinvolga anche i soggetti meno 

abbienti così da favorire per mezzo dell’iniziativa un più 

ampio senso di appartenenza dei cittadini alla comunità e 

all’istituzione Municipale. Il progetto prevede la 

realizzazione di tornei evento da svolgersi ognuno su 

almeno 2 giornate consecutive di sabato e domenica, nel 

mese di settembre garantendo il coinvolgimento dei 

cittadini. I singoli (audio del Presidente disturbato) 

unica manifestazione e si concluderanno con una premiazione 

a evento finale da svolgersi in luogo pubblico e 

all’aperto. Per l’attuazione al programma sportivo sarà 

necessario individuare un aggiudicatario che potrà anche 

essere costituito tra una rete di soggetti e potrà 

richiedere un costo di iscrizione simbolico non superiore a 

10 euro per persona comprensivo di copertura assicurativa e 

consegna di un kit per ciascun partecipante. 

L’aggiudicatario sarà comunque individuato a mezzo di 

avviso pubblico e dovrà provvedere a organizzare almeno 5 

tornei evento, così suddivisi: torneo di tennis tavolo 

presso il Giardino Chiara Lubich e Parco Don Tonino Bello; 

torneo di volley su strada presso una piazza-parco del 

Municipio 2; torneo di minivolley su strada da svolgersi 
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contestualmente al torneo di volley; torneo di street 

soccer, 3 contro 3, su strada presso una piazza-parco del 

Municipio 2; torneo di street soccer per bambini da 

svolgersi contestualmente al torneo degli adulti. Gestire e 

organizzare i tornei delle fasi eliminatorie fino alle 

finali garantendo almeno 3 partite per ogni squadra. 

Raccogliere le iscrizioni, (audio del Presidente 

disturbato) il tabellone delle varie fasi di ogni torneo 

almeno 3 giorni prima dell’inizio dello stesso. Garantire 

la possibilità di praticare l’attività sportiva durante gli 

eventi anche a persone non iscritte al torneo e anche al di 

fuori del torneo stesso. Organizzare l’evento premiazione 

finale in luogo pubblico all’aperto con la distribuzione di 

coppe e medaglie, consegnare ai partecipanti il kit 

consistente almeno in una sacca e nella t-shirt (audio del 

Presidente disturbato) Municipio 2 Bari, garantire la 

copertura assicurativa degli eventi, procurarsi le risorse 

e i materiali, pubblicizzare e diffondere l’evento. Tale 

attività dovranno essere organizzate nel rispetto delle 

norme anti-Covid vigenti al momento della realizzazione del 

progetto. La spesa necessaria troverà copertura finanziaria 

sul capitolo n. 18355.  

Quindi, allora diamo atto dell’ingresso della Consigliera 

Ambruosi che nel frattempo è intervenuta al Consiglio. 

Dichiariamo aperta la discussione su questo Punto 

all’Ordine del Giorno. Ci sono interventi?  
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Consigliere Abbatescianni 

Posso, Presidente? 

 

Presidente 

Consigliera Abbatescianni, prego.  

 

Consigliere Abbatescianni 

Buonasera a tutti. Buonasera al Direttore e a Roberto 

Proscia. Allora, ci tenevo a dire come Presidente della 

Commissione che quest’idea nasce proprio dal fatto che 

purtroppo non a causa nostra, ma per via della pandemia non 

abbiamo potuto dare spazio a quello che è stato lo sport e 

a abbiamo invece potuto dare un minimo spazio alla cultura. 

Devo dire che come sempre nel nostro caso vince il lavoro 

di squadra perché la fortuna comunque di avere – questo lo 

devo dire – più uomini io e Loredana siamo la minoranza, ma 

io di sport capisco ben poco, quindi mi sento di fare un 

ringraziamento speciale agli altri Consiglieri Rella, 

Moncada, Saverio Scannicchio che non c’è, Santeramo e 

Loredana perché devo dire che questa idea è stata 

soprattutto partorita da loro, senza di loro non si sarebbe 

potuti giungere ha proprio per definire tecnicamente perché 

è stato difficile per noi decidere anche quale sport poter 

mettere in campo – scusate il gioco di parole – perché 

all'inizio avevamo un sacco di idee, poi però abbiamo 
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dovuto capire cosa si potesse o meno portare per strada e 

diciamo questo è stato un lavoro certosino che c’ha, come 

dire, fatto smontare e rimontare tutto quello che era il 

costrutto di quelle che poi sono state queste linee di 

indirizzo, quindi diciamo il mio più che un intervento 

volevo, ecco, era un ringraziamento al fatto che diciamo 

come Commissione riusciamo come sempre a – spero – a 

partorire delle idee che possano poi essere soprattutto, 

come dire, delle idee per il popolo – lasciatemi passare 

tra virgolette questo termine – e lo sport, vivaddio 

ricominciamo, insomma, almeno di qua. Speriamo che fino a 

settembre le maglie restino più o meno aperte. Grazie a 

tutti.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Ci sono altri 

interventi? Nessuno?  

 

Consigliere Rella 

Posso, Presidente? 

 

Presidente 

Prego, Vicepresidente Rella.  

 

Consigliere Rella 

Sì, Giuseppe Rella, Partito Democratico.  
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Si tratta di, come ha detto Alessandra, nata da un lavoro 

corale della Commissione come sempre. Devo dire che sono 

contento che comunque ci sia sempre nonostante i dibattiti, 

comunque, a volte anche accesi che ci sono tra di noi poi 

riusciamo a trovare una sintesi e una quadra. Abbiamo 

immaginato questi tornei per strada, nelle piazze, faremo 2 

weekend con l’allestimento. L’aggiudicatario dovrà 

allestire il luogo portando la pavimentazione apposita, le 

reti per la pallavolo, i palloni e le transenne, far 

giocare i bambini e i grandi in spazi diversi, insomma, 

penso sia una bella idea.  

Un solo appello faccio al Direttore che non c’è oggi, ma 

allora al Presidente Smaldone cerchiamo di portare un po' 

prima le delibere in Consiglio perché questa la Commissione 

l’ha approvata più di un mese fa. Stiamo oggi avendo grande 

difficoltà ad organizzare il Festival delle Culture perché 

ci siamo trovati all’ultimo, il 28 giugno scadeva il bando, 

a luglio dovevano iniziare le attività, io temo che 

l’evento di domani che è un evento secondo me bellissimo a 

Piazzetta dei Papi proiettiamo Focaccia blues con le 

signore che porteranno le focacce, insomma, sarà un bel 

momento di socialità, però l’abbiamo pubblicizzato davvero 

poco perché non abbiamo fatto in tempo e quindi se non ci 

sarà grande partecipazione sarebbe un peccato. Quindi, 

cerchiamo di portare le delibere in Consiglio il prima 

possibile, anche questa adesso, oggi è 20 luglio, dobbiamo 



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca seduta consiliare 20 luglio 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 10 

fare il bando a 30 giorni, finirà che arriveremo agli 

sgoccioli di settembre speriamo e dovremo organizzare tutto 

in fretta e fuori. Se avessimo in palio 2-3 settimane in 

più per organizzare le cose sicuramente avremo maggiore 

partecipazione e modo di farle anche più serenamente, solo 

questo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Rella. Ovviamente io mi farò portatore 

con il Direttore del Municipio di questa sua istanza. C’era 

una richiesta di intervento della Consigliera Fiorentini o 

ho visto male?  

 

Consigliere Fiorentini 

Sì, sì.  

 

Presidente 

Prego, Consigliera.  

 

Consigliere Fiorentini 

Salve a tutti. Emanuela Fiorentini, Partito Democratico.  

 

Presidente 

La sentiamo male, Consigliera. Molto male. Emanuela il 

collegamento, non va il collegamento. Emanuela ti devo 

obbligare di interrompere l’intervento perché non ti… 
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Emanuela non si sente nulla. Il collegamento della 

Consigliera Fiorentini non consente… Va bene, non riusciamo 

purtroppo ad ascoltare l’intervento della Consigliera 

Fiorentini e dobbiamo andare avanti. Ci sono altri 

interventi nel frattempo? Nessun intervento? Va bene, 

allora Direttore possiamo procedere con la votazione. Noi 

abitualmente proviamo a chiedere in via preliminare se sono 

tutti d’accordo così da evitare l’appello nominale. Prego, 

Direttore Ferrara.  

 

Direttore 

Allora procedo?  

 

Presidente 

Prego.  

 

Direttore 

Allora, Presidente Smaldone.  

 

Presidente 

Io generalmente voto per ultimo. Dicevo, abitualmente visto 

anche il numero dei Consiglieri elevato chiediamo 

preliminarmente se ci sono voti di astensione o contrari.  

 

Direttore 



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca seduta consiliare 20 luglio 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 12 

Ah, okay, okay. Se ci sono voti contrari oppure astensioni 

i Consiglieri sono pregati di esprimere tale tipo di voto.  

 

Presidente 

Nessuno parla? Possiamo, quindi, considerarla approvata 

all’unanimità dei presenti? Direi proprio di sì. Prego, 

Direttore.  

 

Direttore 

Quindi, do atto che è approvato all’unanimità questo 

provvedimento consiliare.  

 

Presidente 

Sì, anche se sono linee di indirizzo io voterei anche 

l’immediata eseguibilità visto i tempi ristretti, 

Direttore, così poi possiamo eventualmente procedere il 

prima possibile con la pubblicazione.  

 

Direttore 

Allora, anche sull’immediata esecutività inviterei i 

Consiglieri ad esprimere l’eventuale dissenso o 

l’astensione. Prego.  

 

Presidente 

Nessuno. Diamo atto che all’unanimità viene approvata anche 

l’immediata esecutività della delibera.  
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Andiamo avanti con l’Ordine del Giorno. Secondo Punto 

all’Ordine del Giorno… 

 

Consigliere Fiorentini 

Presidente, mi sente? Mi sente ora?  

 

Presidente 

Ah sì, allora chiedo scusa in via eccezionale, visto il 

problema tecnico, prima di passare al secondo Punto 

all’Ordine del Giorno, pur avendo già votato sulla 

delibera, vorrei ascoltare, avrei piacere di ascoltare 

l’intervento della Consigliera Fiorentini sul primo 

argomento all’Ordine del Giorno. Prego, Consigliera.  

 

Consigliere Fiorentini 

Sì. Allora, intanto ringrazio la Commissione Cultura e 

Sport perché è una bellissima iniziativa e chiedo di 

coinvolgere il più possibile il Parco Don Tonino Bello 

perché anche il Parco di Don Tonino Bello ha un tavolo da 

tennis, insomma da ping-pong e uno spazio che potrebbe 

essere utilizzato per poter fare, insomma, della pallavolo, 

fare dei tornei di pallavolo. Vorrei fare in modo che 

questo Parco possa essere frequentato sempre di più da 

ragazzi, bambini con sicurezza, quindi io penso che portare 

delle iniziative sportive del Municipio 2 all’interno del 
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Parco possa aiutare questo Parco ad essere frequentato 

diciamo sempre meglio, insomma, okay? Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Fiorentini.  

Allora, sulla delibera comunque abbiamo già votato.  

Passiamo al secondo Punto all’Ordine del Giorno, si tratta 

delle: “Linee di indirizzo relative al rifacimento del 

tratto di marciapiede di Via Lattanzio ed interventi vari”. 

La competente I Commissione Lavori Pubblici nell’ambito 

delle proprie competenze ha ricevuto varie segnalazioni da 

parte di cittadini che evidenziavano le condizioni di 

inadeguatezza del marciapiede sito in Via Lattanzio che non 

solo risulta essere di ridotte dimensioni, ma risulta 

altresì completamente privo di scivoli. La Commissione ha 

verificato che tale situazione provoca disagio per i pedoni 

e per i cittadini soprattutto quelli affetti da disabilità. 

Si propone, pertanto, che il tratto di marciapiede di Via 

Lattanzio tra Via Capruzzi e Via Nizza, più precisamente il 

lato destro del senso di marcia delle auto sia adeguato in 

larghezza e vengano realizzati gli scivoli per rendere più 

agevole il passaggio di cittadini con disabilità e non. Si 

propone, inoltre, la realizzazione di stalli per cicli e 

motocicli, oltre al rifacimento della segnaletica stradale. 

Si evidenzia che Via Lattanzio è un’arteria importante del 

quartiere San Pasquale ed è soggetto ad un traffico 
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veicolare particolarmente elevato. Si ipotizza, quindi, di 

creare delle asole o basamenti dove posizionare vasi con 

alberi per dare un tocco di verde alla suddetta via.  

Dichiaro aperta la discussione e cedo subito la parola al 

Consigliere Losito. Prego, Consigliere.  

 

Consigliere Losito 

Grazie, Presidente. Un saluto a tutti i Consiglieri, al 

Direttore al dottor Proscia che so che è in linea anche se 

non lo vedo. Diciamo che il Presidente ha già detto tutto è 

molto sintetica, però è molto importante questa delibera. 

Approfitto in modo tale che non lo faccio forse nei 

successi interventi ammenoché non ne ho necessità per 

informare il Consiglio tutto che sono imminenti anche altri 

lavori che rientrano negli accordi quadro con fondi anche 

degli altri anni precedenti. Stiamo insieme al Presidente 

Smaldone, diciamo, inseguendo e non solo collaborando anche 

con l’Assessorato e la Ripartizione Manutenzione Strade e 

Marciapiedi e a breve nel momento stesso in cui ci sarà il 

progetto esecutivo che è già in atto, nel senso che sono 

già pronti questi atti, i lavori di bitumazione 

naturalmente si scarifica prima il vecchio manto stradale e 

la nuova bitumazione su tratti di strada molto importanti, 

come quello di Via Giulio Petroni tra Viale Kennedy ed 

Estramurale Capruzzi, Corso Benedetto Croce da Via Capruzzi 

a Viale Einaudi, Viale Einaudi a Via Amendola a Corso 
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Benedetto Croce, da Viale Unità d’Italia a Largo Ciaia e 

Via Volta, poi c’è anche Viale della Repubblica, sempre da 

Via Volta a Largo 2 Giungo, come vedete vengono fatti 

interi quasi quadrilateri in modo tale che non vengono 

fatti interventi così a spot lasciando un pezzo di qua e un 

pezzo di là. E per finire, non per ultimo, Viale Concilio 

Vaticano con il tratto da Piazzetta dei Papi a Giovanni 

XXIII. Questo lo devo dire perché è un accordo quadro per 

cui ci sono già le ditte pronte deve solamente essere 

determinato – i fondi sono disponibili – determinato solo 

il progetto esecutivo che è stato già inoltrato dal 

Geometra Trotta all’Architetto competente per cui a breve 

questi lavori vedranno, diciamo così, la luce del sole. 

Questo intervento su Via Lattanzio molto sentito anche dai 

residenti ed effettivamente è un tratto di strada, sapete 

benissimo che Via Lattanzio è molto più lunga, però questo 

primo tratto di strada all’ Estramurale Capruzzi a Via Nizza 

è quello un po' bistrattato, quello che potrebbe anche 

essere migliorato con questi piccoli interventi sia la 

larghezza dei marciapiedi che per la nuovo asfalto stesso 

del manto stradale e dare un tocco, magari riuscissimo 

anche a fare dei basamenti anche qualche alberatura un po' 

di verde per rendere effettivamente Via Lattanzio più 

bella. Per cui, è una parte delle altre delibere che 

comunque abbiamo fatto e poi eventualmente nel caso dovessi 

avere necessità di intervenire. Per cui, chiedo anche un 
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po' di pazienza agli altri Consiglieri ogni tanto mi 

arrivano segnalazioni di tratti di strada, ma come ben 

capite cerchiamo di fare interventi non a tappare i buchi – 

dove è necessario facciamo anche quello – ma di rifare un 

piano molto più ampio perché stanno arrivando anche i 

finanziamenti di rifacimento totale delle strade dove 

possibile anche la sistemazione di scivoli per chi ha 

difficoltà di deambulare, ma non solo per quello, anche dei 

marciapiedi e quant’altro. Grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

Consigliera Salemmi, prego.  

 

Consigliere Salemmi 

Buonasera a tutti. Colgo l’occasione per prendere un po' il 

discorso in merito a questa questione. Ho visto che il 

Presidente Losito ha già anticipato un po' quelle che erano 

le nostre riflessioni che poi vengono dette e ridette anche 

durante altri Consigli quando l’argomento sono i lavori 

pubblici ed è sempre quello, Presidente Losito, di cercare 

avendo un territorio così ampio di guardare un po' tutte le 

strade e di cercare di soddisfare i bisogni e le esigenze 

di tutti. Sicuramente non conosco nello specifico il tratto 

di Via Lattanzio, ma ho visto che ci sono delle altre 

delibere similari di altre strade e a riguardo, ecco, mi 
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chiedo è possibile che vengano anche prese in 

considerazione altre rilevazioni fatte dai cittadini, ma 

anche da noi stessi Consiglieri che sul territorio ci siamo 

tutti i giorni affinché poi arrivi anche il turno di altre 

strade segnalate negli anni passati. Sulla questione 

scivoli, lo sappiamo tutti, purtroppo è un problema serio. 

Magari diamoci anche dei criteri, come si è detto in 

passato, ad esempio quello di lavorare sui marciapiedi che 

sono vicini alle scuole. Noi abbiamo molte scuole che hanno 

i marciapiedi ancora impraticabili con pali centrali e 

senza scivoli, considerando che in molte scuole soprattutto 

primarie sono frequentante da mamme con i passeggini che 

devono andare per strada. Quindi, lei in parte mi ha 

anticipato Presidente Losito ma questo era il mio 

intervento. Nelle delibere prossime c’è, ad esempio, Via 

Podgora e le volevo chiedere, ad esempio, quale pezzo di 

Via Podgora nello specifico, perché Via Podgora è una di 

quelle strade, ad esempio, che io in realtà la trovo è vero 

piccolissima, ma pulitissima e sempre abbastanza diciamo 

sana perché è una strada dove le macchine che raccolgono 

l’immondizia non passano perché non c’è un bidone 

dell’immondizia sono solo al termine della strada di Corso 

Alcide de Gasperi e di Via Giulio Petroni, quindi è una 

strada che è abbastanza sana da questo punto di vista. 

Quindi, le volevo chiedere, ho visto quest’indicazione del 

rifacimento del marciapiede e non so se anche della 
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segnaletica e capire nello specifico dove, magari mi 

risponderà dopo, però ci tenevo un po' a diciamo ricordare 

quanto sia importante poter guardare il nostro Municipio a 

360° e permettere a tutti di avere a rotazione la 

possibilità di avere un marciapiede percorribile. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Salemmi. Ovviamente dobbiamo sempre 

tener conto, come ha ricordato, il Municipio 2 è una Città 

nella Città è un territorio veramente esteso, stiamo 

parlando di quasi 100.000 abitanti, di 5 quartieri che sono 

stati accorpati in unico Municipio, quindi è facile 

comprendere che diventa difficile poter eseguire diciamo 

degli interventi organici di rifacimento con tutta la 

pavimentazione stradale, di tutti i marciapiedi, di tutta 

l’illuminazione pubblica che ovviamente richiede comunque 

manutenzione. Si cerca di intervenire lì dove ci sono delle 

segnalazioni, delle problematiche, cerchiamo di rispettare 

ove possibile un carattere di urgenza di gravità delle 

situazioni, non sempre ci si riesce, però quanto meno ci 

dobbiamo giustamente provare.  

Avevo visto la mano alzata della Consigliera Fiorentini, 

dico bene? 

 

Consigliere Fiorentini 

Sì, sì.  
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Presidente 

Prego.  

 

Consigliere Fiorentini 

Allora, io ringrazio sempre il Presidente della Commissione 

e tutti i Consiglieri per questi lavori, insomma, che 

stanno prevedendo e volevo cogliere l’occasione per 

focalizzare l’attenzione sui marciapiedi nella zona tra Via 

Gandhi e Madre Teresa di Calcutta. Si tratta di due strade 

che sono state oggetto di rifacimento del manto stradale, 

ma i marciapiedi tra le due strade sono veramente molto 

rovinati e molto pericolosi, per cui a me arrivano 

segnalazioni da parte di diversi cittadini per la 

pericolosità. Si tratta di due strade che sono molto 

frequentante sia nel periodo scolastico perché i genitori 

parcheggiano le auto per raggiungere le scuole del Polo 

Scolastico di Poggiofranco e sono 4-5 scuole interessante, 

quindi è una zona molto frequentata e i genitori sono 

costretti ad attraversare questi marciapiedi che, appunto, 

sono lungo la strada con grande pericolo perché ci sono 

tutte le radici e sono tutti completamente rovinati. 

Altrettando, è una zona di attraversamento per persone 

anziane che attraversano praticamente le strade da Via 

Tauro per andare poi nella stradina del Contadino, per 

andare poi nelle palazzine vicino la Telecom e queste 

persone trovano molte difficoltà e c’è molto pericolo, 
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quindi io vi chiedo di occuparvi di questa zona sia per i 

bambini, che per i ragazzi che attraversano le strade per 

andare al Socrate o per andare al Tommaso Fiore, insomma, 

le varie scuole e sia per gli anziani e anche per tutti gli 

sportivi che fanno attività sportive in quel luogo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Fiorentini. Ci sono altri interventi? 

Nessuno. 

 

Consigliere Losito 

Io, Presidente, ho alzato la mano.  

 

Presidente 

Sì, per il secondo intervento. Prego, Consigliere Losito.  

 

Consigliere Losito 

(interventi sovrapposti). Farò un intervento 

omnicomprensivo.  

 

Presidente 

Ora ha alzato la mano il Consigliere Moncada, quindi se lei 

dovesse avere pazienza.  

 

Consigliere Losito 
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Vuole far parlare Moncada prima perché io poi così rispondo 

alla Consigliera Salemmi, è giusto che parli Moncada.  

 

Presidente 

… i primi interventi e poi darei la parola a lei per il 

secondo. Consigliere Moncada, prego.  

 

Consigliere Moncada 

Se mi sentite (audio del Consigliere disturbato) 

fisicamente la mano non con lo strumento elettronico.  

 

Presidente 

Consigliere Moncada.  

 

Consigliere Moncada 

No, niente volevo… leggendo appunto queste delibere avevo 

compreso che gli interventi sui marciapiedi di queste 

strade, quindi non si tratta di una semplice manutenzione 

del marciapiede rotto, quindi questo volevo verificare, 

cioè nel senso che nel caso specifico ci siano dei 

marciapiedi rotti o divelti oppure degli interventi di 

urgenza giustamente anche in prossimità di scuole e 

quant’altro in altre zone del Municipio basta la semplice 

segnalazione che viene effettuata alla Ripartizione. Qua si 

tratta, invece, di allargamenti di marciapiedi, di 

creazione di stalli per motocicli, eventualmente di 
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posizionamento di alberatura, quindi non è un intervento 

diciamo di manutenzione ordinaria, bensì sono degli 

interventi più strutturali e straordinari. Ecco, questo per 

quanto concerne chi magari avesse bisogno di effettuare 

delle segnalazioni specifiche e prego il Consigliere Losito 

di chiarirci in merito se quello che ho detto è giusto o 

meno, anche perché se ci sono altre segnalazioni da 

effettuare liberamente credo che anche gli altri 

Consiglieri possano sulle manutenzioni ordinarie 

intervenire senza delibera di Municipio.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Moncada. Prego, Consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

Grazie, Consigliere. Sì, grazie al Consigliere Moncada. Sì, 

posso chiarire anche un po' la situazione. Rispondo anche 

alla Consigliera sia la Salemmi che a Fiorentini. Allora, 

per quanto riguarda Via Podgora possiamo dire che è una 

vecchia segnalazione fatta anche negli anni precedenti. 

Diversamente da quanto, no dichiarato, c’è una parte di Via 

Podgora praticamente dove ci sono i numeri pari che il cui 

marciapiede non è abbastanza ampio, anzi in alcune parti è 

vero era ampio perché ci sono dei portoni verso, diciamo, 

la parte più interna, però la pavimentazione posso dire che 

abbiamo fatto anche dei sopralluoghi perché è giusto – 
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visto che il Consiglio viene anche registrato – è giusto 

che chi ci ascolterà o che ci sta ascoltando sappia che i 

Consiglieri di questo Municipio, del Municipio 2, fanno i 

sopralluoghi non fanno solo le Commissioni che possono 

avere una durata breve o lunga, per cui noi camminiamo nel 

territorio del Municipio 2 anche perché molte segnalazioni 

mi vengono anche dagli altri Consiglieri, non è solo la 

Commissione Lavori Pubblici che è depositaria di 

determinati interventi. È giusto quello che sollevava la 

Consigliera Salemmi, sì c’è un lato praticamente il lato 

dei numeri pari essendo Via Podgora una strada senza 

traverse praticamente tranne quella piccola all’inizio che 

poi porta al 26° Circolo e non vorrei sbagliarmi nel dirlo 

adesso, ma è l’unica traversa nel senso buono, poi va fino 

in fondo fino a Via Giulio Petroni, per cui non è un breve 

tratto, è abbastanza lungo. Con gli uffici in effetti c’è 

bisogno anche di un intervento che ha i suoi costi, però 

questo lato del marciapiede di cui in alcuni casi dove sono 

pali o dove ci sono diciamo impedimenti vari, impediscono a 

chi esce da quel lato di Via Podgora un camminamento in 

tranquillità e per questo Via Podgora che viene anche da 

anni precedenti – mi era stato segnalato naturalmente dal 

Consigliere Di Pantaleo – che era stato sempre messo in un 

elenco e questo elenco volta per volta, come dire, poi si 

perde nel tempo. È stato opportuno a questo punto non fare 

più una nota, ma fare proprio un atto di delibera e 
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naturalmente tutte le eventuali segnalazioni di piccoli 

lavori di manutenzioni sia stradale che di pavimentazione 

una volta che arrivano anche a noi, noi le inoltriamo agli 

uffici e posso dire che c’è una buona e ottima 

collaborazione con il Geometra Trotta che dà effettivamente 

una grande mano anche a tutto il Municipio 2.  

Per la Fiorentini noi stiamo parlando naturalmente non di 

marciapiedi, non è diciamo reale chiamarli marciapiedi, 

sono degli spartitraffico. Anche lì c’è stato un 

sopralluogo da parte dei Consiglieri della Commissione, 

abbiamo verificato che in alcuni tratti questo 

spartitraffico presenta dei rialzi con grave impedimento a 

chi volesse eventualmente attraversarlo in quel modo. 

Registriamo, come anche già detto dalla Consigliera 

Fiorentini, che su quel tratto di strada abbiamo fatto fare 

un intervento che riguarda le radici degli alberi, c’è 

stato un intervento di rifacimento dell’attraversamento 

pedonale e ci sono anche i pannelli per limitarne la 

velocità. Ci auspicheremo a breve, a settembre, che il 

Dirigente Scolastico della scuola che afferisce su Madre 

Teresa di Calcutta apri finalmente il cancello che è stato 

realizzato in modo tale da far defluire anche i bambini e i 

genitori possono di là non fare, come dire, assembramento, 

visto che è una parola ormai utilizzata negli ultimi anni,  

dall’altra parte ed escano anche da quel lato. Si è pensato 

con gli uffici di fare delle, diciamo, dei lavori di 
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accorgimento in modo tale da rendere fruibile e in 

sicurezza quegli spartitraffici con la grave, come dire, 

con il pensiero che purtroppo su quella strada ci sono 

stati anche incidenti mortali dovuti proprio all’apertura 

degli spartitraffici che purtroppo hanno visto morire 

giovani, diciamo, persone lì e diciamo è un attraversamento 

pericoloso. Abbiamo ipotizzato degli interventi che saranno 

fatti a breve, diciamo, anche con l’ausilio e il 

coinvolgimento non solo dell’Ufficio Ripartizione Strade e 

Marciapiedi, ma anche con i Vigili Urbani per il comando, 

per vedere come meglio poter fare queste aperture sullo 

spartitraffico per non rendere un passaggio per cicli, 

motocicli o pedalò che sono diventati un grosso problema 

per questa Città e creando problemi a chi non dovremmo 

crearli, diciamo che allo studio una soluzione che renda 

tutti più sereni e tranquilli, anche perché noi voteremo un 

sì, un okay e non vorremmo, dopo, aver fatto una cosa buona 

e che poi possa essere, invece, rivoltata come pericolo per 

la circolazione stradale, di questo anche il Presidente 

Smaldone, naturalmente, è stato informato e stiamo 

naturalmente trovando una situazione, la più ottimale 

possibile. Okay, penso di aver risposto quasi a tutto. 

Grazie. Scusate se mi sono dilungato nel secondo 

intervento, ma purtroppo gioco forza. 

 

Presidente 
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Era necessario. Grazie, Consigliere Losito. Volevo chiedere 

al Direttore Ferrara se abbiamo dato atto dell’ingresso del 

Consigliere Patruno? Diamo atto che è entrato nel Consiglio 

il Consigliere Patruno. 

Direttore posso procedere? Benissimo. Consigliera Ambruosi, 

prego. 

 

Consigliere Ambruosi 

Sì. Grazie, Presidente. Saluto tutti, saluto il Direttore e 

i Consiglieri. Virginia Ambruosi, Fratelli D’Italia. 

Volevo porre una domanda. Nel momento in cui si fanno i 

marciapiedi, verrà rivista anche la segnaletica? Perché 

chiedo questo? È presente, Losito lo sa molto bene, c’è una 

segnaletica di un marciapiede rifatto tra Papa Pio e Viale 

Kennedy dove purtroppo la segnaletica va oltre lo scivolo 

dei diversamente abili e questo logicamente porta ad avere 

elle sanzioni ingiustificate al cittadino da parte della 

Polizia Municipale, mi rendo conto che è soltanto di una 

dimenticanza di rifacimento della segnaletica stradale, 

però penso e dico anche la verità, ho anche contattato il 

Geometra il quale non mi ha mai risposto per risolvere 

questa problematica che non è soltanto un disegno che è 

andato male, ma è un disegno che porta, purtroppo, a un 

susseguirsi di multe e che il cittadini paga perché per 

fare corso, insomma, spende di più e pertanto è ingiusta, 

le segnalazioni che mi arrivano sono a fiumi, ogni giorno, 
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io l’ho rilevato perché l’ho segnalato anche alla 

Commissione dei lavori pubblici, però nulla si fa e nulla 

mi è stato mai detto, anzi mi è stato detto che verrà preso 

in carico dal Geometra perché avviserà l’impresa che farà 

la segnaletica, verrà fatta la correzione, ma purtroppo ad 

oggi dopo, forse, 1 anno e mezzo è ancora così e ancora i 

cittadini prendono delle multe ingiuste che regolarmente 

pagano, per cui nel momento in cui c’è questo rifacimento 

di marciapiede che poi non è un rifacimento, si allarga e 

per cui occupa anche la strada, la segnaletica viene 

rifatta e chiedo cortesemente e anche insistentemente, 

Presidente Losito se nel momento in cui interviene 

l'impresa per fare la segnaletica, che dovrebbe essere la 

stessa, dire di, immediatamente, di provvedere ad 

aggiustare questo problema che porta dalle 10, 15, 20 multe 

al giorno ingiustificate e siccome l’ho chiesto, così, in 

maniera abbastanza informale, diciamo, lo chiedo qui che è 

una seduta più formale se possiamo intervenire per 

risolvere questo problema della segnaletica errata e fare 

attenzione e di ieri a chi fa i lavori di, una volta che 

finisco i lavori di rifacimento del marciapiede, di 

osservare bene la segnaletica che poi scaturisce, cioè se è 

la vecchia andrebbe rimossa proprio per non portare il 

cittadino in multe ingiustificate e ad un caso, diciamo, di 

multe che mi che non trova fondamento, aiutiamo questi 
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cittadini a non far prendere più queste multe ingiuste. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Ambruosi. Poiché il Consigliere Losito 

ha fatto già 2 interventi, mi permetto di rispondere io 

alla sua domanda, evidenziando che nel corpo della proposta 

di delibera già espressamente previsto si richiede il 

rifacimento della segnaletica stradale, quindi, ovviamente 

all’esito del rifacimento dei marciapiedi, espressamente 

previsto, ovviamente che venga realizzata anche la 

segnaletica stradale. Invece, per quanto riguarda la sua 

segnalazione, vuole specificare qual è il tratto di strada 

interessato? Anche se ovviamente, diciamo non è l’oggetto 

del Consiglio Municipale, però visto che l’ha detto… 

 

Consigliere Ambruosi 

No, non è oggetto… però le dico che questo (interventi 

sovrapposti). Allora il punto preciso è il semaforo che c’è 

tra Via Papa Pio XII e Viale Kennedy, praticamente dritto 

il Bar Moderno poi incontra Viale Kennedy, lì, tra l’altro, 

non più di un mese fa è stato rifatto il marciapiede, da un 

lato e per cui io l’impresa… 

 

Presidente 

Qual è l’errore? Dico dove sarebbe il problema? 
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Consigliere Ambruosi 

Via Papa Pio XII, angolo Viale Kennedy, dove c'è il 

semaforo, al lato, sono tutti e 4 i punti dell’incrocio che 

presenta lo stesso problema. 

 

Presidente 

Qual è il problema? 

 

Consigliere Ambruosi 

Praticamente la segnaletica, cioè è stato fatto lo scivolo 

di diversamente abili e la segnaletica va al di là, cioè 

include lo scivolo, per cui chi parcheggia lì regolarmente 

perché la striscia è bianca, si ritrova a parcheggiare… 

 

Presidente 

Davanti allo scivolo. 

 

Consigliere Ambruosi 

… vicino allo scivolo dei diversamente abili. Prima di 

tutto è un peccato perché il diversamente abile non può 

scendere, poi il cittadino parcheggia bene perché c'è una 

striscia bianca, ma puntualmente ha la multa… 

 

Presidente  
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Consigliere Ambruosi ho preso nota. Sarà mia cura segnalare 

agli Uffici questa problematica e vediamo di risolverla. 

 

Consigliere Ambruosi 

Grazie.  

 

Presidente  

Prego. Grazie a lei per la segnalazione. Consigliere 

Bondanese, prego. 

 

Consigliere Bondanese 

Buonasera a tutti. Saluto i colleghi Consiglieri, il 

Presidente, il Direttore e il Segretario. Bondanese 

Giuseppe, Movimento 5 Stelle.  

Dunque, è interessante questa questione del rifacimento dei 

marciapiedi. Ringrazio anche l'intervento del collega 

Moncada perché ha chiarito meglio il fatto che non si 

trattano di rattoppi, ma proprio di un restyling, diciamo, 

dei marciapiedi, in questo caso Via Lattanzio, però poi 

abbiamo visto anche nell'altra delibera che verrà dopo, 

anche Via Podgora. Nell'intervento anche del Presidente 

Losito accennava appunto, degli imminenti rifacimenti di 

manti stradali, tra cui anche il tratto di Corso Benedetto 

Croce, dall’Estramurale Capruzzi fino in fondo, fino a 

Viale Einaudi. Quello che volevo far notare è che c'è un 

tratto interessato di Corso Benedetto Croce che esattamente 
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va da Largo Ciaia fino a Via Toti, fino a Via Donato 

Gargasole in cui i marciapiedi sono davvero strettissimi, 

dalla parte destra, addirittura, saranno 30 centimetri, 40 

forse se ci sono anche dei pali in mezzo. 

 

Presidente 

Mi perdoni, è colpa mia che non l’ho fermato subito questo 

proliferare di segnalazioni, però di cose da fare, dio 

interventi da eseguire… 

 

Consigliere Bondanese 

Sì. No, volevo solo segnalare dato che lì è stato detto 

verrà rifatto il manto stradale, magari di dare un'occhiata 

prima ai marciapiedi, però magari, poi provvederò io con 

una mail corredata da fotografie. D’accordo, va bene. 

 

Presidente 

Non è il Consiglio Municipale il luogo deputato a fare… 

 

Consigliere Bondanese 

Sì, d’accordo, d’accordo. Grazie. 

 

Presidente 

Chiedo scusa, è capitato a lei, in realtà anche in 

precedenza altri Consiglieri avevano fatto questo tipo di 

segnalazione, 1, 2, ma lei capisce bene, ma se ognuno di 
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noi fa 2 o 3 segnalazioni, invece di occuparci della 

delibera facciamo soltanto… 

 

Consigliere Bondanese 

No, mi sono permesso soltanto perché ho sentito che veniva 

rifatto il manto stradale, quindi magari, prima di rifare 

il manto stradale era anche (interventi sovrapposti) … va 

beh, d’accordo. 

 

Presidente  

Io chiedo ai Consiglieri di ricondurre gli interventi 

all’oggetto delle delibere, poi se ci sono delle 

segnalazioni da fare abbiamo gli strumenti, diciamo, 

istituzionali per farli. Chiedo scusa se l’ho interrotta, 

se vuole terminare l’intervento Consigliere Bondanese, 

prego. 

 

Consigliere Bondanese 

Va bene così, va bene così. Era soltanto per segnalare una 

situazione che evitiamo che magari si potesse aggravare 

rifacendo prima il manto stradale e poi dovendo rifare il 

marciapiedi, sono questo. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Bondanese. Consigliere Di Pantaleo. 

Davide? Non ti sentiamo. 
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Consigliere Di Pantaleo 

Consigliere Davide Di Pantaleo, del PD. Niente, io vorrei 

aggiungere una cosa rispetto a quanto già ha detto il 

Consigliere Losito per quanto riguarda la Via Podgora, è 

una strada che presenta, diciamo, qualche problematica da 

anni, tant’è vero che qualche anno fa, quando io ero e il 

Presidente della Commissione, è pervenuta presso il 

Municipio una petizione da porte di un centinaio di 

cittadini che appunto hanno richiesto il rifacimento del 

marciapiede e mi hanno anche riferito che c'è una 

problematica legata alla pendenza del manto stradale, 

praticamente si creano dei ristagni d'acqua tra Via Podgora 

e Via Premuda, anche questa sarà una problematica che verrà 

sottoposta agli Uffici competenti, all'Assessore e anche 

all'Acquedotto Pugliese per cercare, diciamo, di risolvere 

questo tipo di problema che diciamo è un problema che 

affligge chi abita lì da decenni. Quindi, questo è quanto, 

oltre, diciamo, al sopralluogo che è stato fatto da noi 

della Commissione proprio per verificare lo stato del 

marciapiede a seguito dell'istanza di questi cittadini. 

Questo è quanto volevo dire, niente, il mio intervento 

finisce qui. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Di Pantaleo. Ci sono altri interventi? 
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Consigliere Salemmi 

Presidente se posso? 

 

Presidente 

Consigliera Salemmi, ci mancherebbe, prego. 

 

Consigliere Salemmi 

No, mi aggancio allora a quello che ha detto il Consigliere 

Di Pantaleo dicendo che visto che in questa, diciamo, 

delibera viene attenzionata quella zona, io porterei 

l’attenzione ad un problema atavico di quel tratto, ma su 

Corso Alcide de Gasperi che sicuramente facendo il 

sopralluoghi avrete notato se siete arrivati da Corso 

Alcide De Gasperi, ovvero il lato destro, il marciapiede 

del lato destro è praticamente al livello della strada e 

quello, effettivamente si allaga continuamente, allora 

visto che si deve prevedere u  intervento… 

 

Presidente 

Consigliera Salemmi, l’ho detto… 

 

Consigliere Salemmi 

Sto parlando di Via Podgora, nella prima parte. 

 

Presidente 
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Ma Via Podgora è oggetto della prossima delibera. 

 

Consigliere Salemmi 

Sì, lo so. Chiedo scusa, Presidente abbiamo anticipato gli 

interventi. 

 

Presidente 

Chiudiamo questa delibera e poi parliamo di Via Podgora. 

Chiedo scusa. 

 

Consigliere Salemmi 

Prego. 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi che riguardano la delibera di Via 

Lattanzio? Dichiaro chiusa la discussione. Allora Direttore 

Ferrara procediamo con la votazione. 

 

Direttore 

Grazie, Presidente. Allora come precedentemente, per 

semplicità, inviterei i Consiglieri che vogliono esprimere 

il dissenso oppure l’astensione a eventualmente ad 

esprimerlo. 

 

Presidente  
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Nessuno. Allora possiamo dare atto che viene approvata 

all’unanimità dei presenti, Direttore. 

 

Direttore 

Allora votato all’unanimità. Anche per l’immediata 

esecutività inviterei ad esprimere l’eventuale dissenso o 

astensione, prego. 

 

Presidente 

Anche in questo caso all’unanimità dei presenti, Direttore. 

 

Direttore 

Okay. Le ricedo la parola Presidente, per introdurre il 

successivo argomento all’Ordine del Giorno. 

 

Presidente 

Posso? 

 

Direttore 

Sì. Prego, prego. 

 

Presidente 

Grazie. Passiamo al terzo Punto all’Ordine del Giorno: 

“Linee di indirizzo di rifacimento del tratto di 

marciapiede di Via Podgora ed interventi vari”. Sempre la 

competente I Commissione ordinaria nell’ambito delle 
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proprie competenze ha ricevuto varie segnalazioni in merito 

alla inadeguatezza del marciapiede di Via Podgora che 

risulta essere in larga parte di ridotte dimensione e privo 

di scivoli, molti tratti del marciapiede risultano in 

pessime condizioni in quanto nel tempo lo stesso non è 

stato interessato dagli interventi di manutenzione 

necessari, tale situazione crea pericolo per la pubblica 

incolumità. Pertanto si propone di adeguare il marciapiede 

in larghezza e di realizzare gli scivoli per rendere più 

agevole il passaggio ai cittadini con disabilità nonché ai 

pedoni in via generale, si propone inoltre, anche in questo 

caso la realizzazione di stalli per cicli e motocicli e il 

rifacimento della segnaletica stradale, evidenziando che 

Via Podgora è un’arteria importante del Quartiere Carrassi 

soggetto a un traffico veicolare elevato, si ipotizza 

pertanto di creare delle asole o basamenti dove posizionare 

vasi con alberi. 

Dichiaro aperta la discussione e a questo punto 

consentitemi di cedere subito la parola alla Consigliera 

Salemmi che ha qualcosa da dirci su Via Podgora, prego. 

 

Consigliere Salemmi 

Grazie, Presidente. Allora, ritorno, diciamo sui miei 

passi. Dicevo, volevo porre l'attenzione, visto che 

parliamo di Via Podgora, nella prima parte, nel primo 

tratto di Via Podgora, naturalmente prima di imboccare Via 
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Podgora, su Corso Alcide de Gasperi ci sono i due tratti a 

destra e a sinistra di Corso Alcide De Gasperi che 

praticamente sono sprofondati, sono a livello del manto 

stradale e voglio dire abitando nella zona conosco le 

difficoltà perché è impraticabile durante i momenti di 

pioggia ed è un pezzo di strana altamente trafficato dai 

pedoni anche perché c'è la casa circondariale, quindi è una 

zona davvero molto frequentata a piedi, poi c’è il tratto, 

voglio dire di Via Podgora, credo di aver capito se il lato 

pari e il lato sinistro, ma che il tratto di Via Premuda a 

sinistra è nelle stesse condizioni, cioè se vediamo i 

mattoni presenti, sono quelli degli anni’70, cioè che 

risalgono ai tempi di quelle costruzioni, quindi anche lì a 

quel punto se si deve intervenire, si interviene su un 

primo pezzo e si fa per bene, quindi va bene l'accesso per 

i disabili all'inizio di Via Podgora, ma io lo penserei 

anche nei due attraversamenti con Via Premuda pensando 

anche, diciamo al pezzettino di Via Premuda visto che 

stiamo lavorando, considerando che a differenza di altre 

strade che sono state citate e che sono strade realizzate 

negli anni’90 dove, innanzitutto sono molto ampie e i 

problemi sono legati, purtroppo, alla piantumazione dei 

pini, qua parliamo di strade come è stato qualche anno fa 

per Via Monte Grappa, parliamo di strade che hanno lo 

stesso mattonato, stanno nelle stesse condizioni dagli 

anni’50-’60, cioè dagli anni dei tempi del costruttore, era 



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca seduta consiliare 20 luglio 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 40 

questa l’attenzione che volevo portare io, il Consigliere 

Losito conosce benissimo, ad esempio, la situazione di Via 

Morea dove ci sono, praticamente la strada è di 30 

centimetri, quelle strade adesso sono abitati da persone 

anziane che prima negli anni’60-’70 erano dei giovani, ma 

oggi sono tutte persone anziane che purtroppo non riescono 

a camminare su quei marciapiedi e sono costretti ad andare 

per strada, era, diciamo, il mio intervento è per porre 

l’attenzione su strade che non vengono, che sono state 

segnalate da anni, come diceva Davide Di Pantaleo, come ha 

detto lo stesso Riccardo Losito che però non vengono 

attenzionate a rotazione, questo chiedo, che ci sia una 

rotazione nell’attenzione e che ci sia priorità per quelle 

strade che ripeto, risalgono agli anni’70, così come, 

credo, sia per il caso di Via Lattanzio sul lato destro 

perché anche questo lo ricordo e ricordo che insomma il 

lato destro è un lato molto frequentato con un marciapiede 

effettivamente molto stretto, cioè dobbiamo un po' cercare 

di portare civiltà a rotazione nei Quartieri del nostro 

Municipio che sono vecchi, sono antichi, non nei quartieri 

nuovi, nei quartieri nuovi ci saranno altre problematiche, 

legate all'asfalto, va bene, però diamo priorità anche ai 

vecchi quartieri dove ormai la popolazione è anziana e non 

riesce a camminare, ha bisogno di sedie a rotelle, ha 

bisogno di deambulare perbene e non di avere i marciapiedi 

rotti. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, Consigliera Salemmi. Corre l’obbligo di evidenziare 

una cosa però, ora io ricevo un’infinità di segnalazioni 

ogni giorno, è vero che molti casi bisognerebbe rifare il 

marciapiede, per esempio, si parlava prima di Via Morea, 

però non dobbiamo dimenticare che ci sono delle strade 

molto strette dove le auto vengono parcheggiate su un lato 

o addirittura su 2 lati, laddove si vada a realizzare il 

marciapiede più comodo si andrebbe a ridurre la possibilità 

di parcheggiare le autovetture, quindi i cittadini che 

lamentano la mancanza di marciapiede poi devono essere 

consapevoli che la realizzazione del marciapiede 

comporterebbe e comporterà una considerevole diminuzione 

dei posti auto, poi, purtroppo non si può avere tutto, 

allora laddove si vada a realizzare un marciapiede, diciamo 

comodo, percorribile è evidente che, diciamo, potrebbe non 

essere più possibile parcheggiare quantomeno da un lato 

della strada se non addirittura su tutti e 2 i lati della 

strada onde consentire sempre la possibilità di transitare, 

diciamo, sulla carreggiata, quindi purtroppo le 

problematiche sono tante, se andiamo a fare il marciapiede 

ci diranno Eh, ma noi dove parcheggiamo le automobili”, 

come al solito, come la fai la sbagli. 

 

Consigliere Salemmi 
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Lei ha toccato un nervo scoperto, ma su questo io penso che 

ci possano essere delle soluzioni perché i tecnici le 

soluzioni ce le possono trovare, penso che lo stesso 

problema si presenti anche in Via Lattanzio si allargano il 

marciapiede, il problema è che ad un certo punto… 

 

Presidente 

Via Lattanzio è molto larga. Via Lattanzio è una strada 

molto larga, invece Via Morea per esempio, che io conosco 

bene, è una strada molto stretta dove, andare a realizzare 

i marciapiedi che è una cosa che è auspicabile, 

giustissima, probabilmente comporterebbe una considerevole 

riduzione di posti auto che i residenti non stanno 

considerando, nel senso che lamentano la mancanza del 

marciapiede, però non pensano che laddove si andasse a 

realizzare il marciapiede si andrebbero a perdere numerosi 

posti di parcheggi, purtroppo bisogna sempre andare poi a 

contemperare gli interessi di tutti. 

 

Consigliere Salemmi 

Però sono certa che una soluzione i tecnici la trovano 

perché sono state fatte delle valutazioni anche dai 

residenti stessi per compensare i posti che andrebbero 

sottratti dopo l'allargamento del marciapiede. Valutiamo. 

 

Presidente 
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Purtroppo, la larghezza della carreggiata è quella, la 

larghezza minima, quindi è ovvio che laddove si va a 

realizzare poi un marciapiede si vanno a perdere tutti i 

posti auto che prima occupavano quello spazio, tutto qui. 

 

Consigliere Salemmi 

Si possono recuperare sul Largo Spinelli che non ha una 

buona viabilità e dopo la curva di Via Morea dove hanno 

messo un divieto di sosta, diciamo, dove si prendono 

appunto, solo multe e si potrebbe pensare ad un’altra 

soluzione, però, magari non è questo il momento, diciamo… 

 

Presidente 

No, no, magari è affrontata meglio questa situazione. 

 

Consigliere Salemmi 

Parlavamo in generale, diciamo, di attenzionare un po' 

questi quartieri, i quartieri del nostro Municipio così 

come abbiamo fatto per i corpi illuminanti, quando abbiamo 

fatto la delibera abbiamo attenzionato un po' quei 

quartieri che avevano i sistemi antichi… 

 

Presidente 

E non abbiamo ancora terminato. 

 

Consigliere Salemmi 
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E lo so, è un lavoro infinito, però… 

 

Presidente 

Li riprenderemo a brevissimo. Va bene. Consigliera 

Abbatescianni, prego. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Scusate, innanzitutto sono d'accordo con quanto diceva la 

Consigliera Salemmi, ovvero sul fatto di attenzionarci un 

attimino sui vecchi quartieri, al di là di questo è 

doveroso, poi Presidente mi dica se sono fuori tema e 

quindi mi devo tacere, poiché la Consigliera Ambruosi ci ha 

inviato delle fotografie rispetto a quanto lamentava prima, 

ovvero del fatto che le strisce pedonali sono tracciate 

male, per cui finiscono su di una rampa per disabili ci 

tengo… 

 

Consigliere Ambruosi 

Non pedonali, di parcheggio. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Di parcheggio, scusami. Ci tengo a dire una cosa, ben 

vengano le multe in questo caso, per una semplice ragione, 

io che devo parcheggiare un'auto è vedo che la Striscia 

arriva a ridosso di una rampa per disabili è evidente che 

vi è un errore ed è evidente che se io parcheggio la mia 
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auto quella rampa non potrà essere utilizzata, quindi prima 

di vedere l'errore che è stato fatto, il cittadino deve 

avere anche un attimo di buon senso, è questo quello che 

noi dobbiamo anche, dalla nostra come parte politica, 

quando non è pronta di pronta soluzione il problema, dire 

al cittadino che viene a me e mi dice: “Vedi che là mi sono 

presa la multa”, io gli risponderei in tutta onestà “Caro 

amico cittadino, ma ti sei reso conto che se parcheggi là 

sebbene vi sia la striscia il disabile non passa e quella 

rampa non è utilizzabile?”, insomma, quello che voglio 

dire, non stiamo sempre a pensare e a dare ragione al 

cittadino, quando non vi è la pronta soluzione bisogna 

cercare un attimino di usare il buonsenso come in questo 

caso, poi è ovvio che le cose devono essere messe a posto, 

ma a me mi scandalizza vedere la macchina, la Smart 

parcheggiata a filo di quella rampa, allora è più 

importante parcheggiare una macchina, mi viene da dire, che 

pensare al disabile che in quel momento deve passare da lì. 

Mi taccio. Chiedo scusa, ma sentivo il dovere di dire 

questa cosa perché vedo queste fotografie e non possano che 

non essere commentate in tal senso.  

 

Consigliere Ambruosi 

Vorrei ribadire. Allora io… 

 

Presidente 
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Consigliera Abbatscianni… 

 

Consigliere Ambruosi 

No, un attimino. Presidente, mi lasci replicare. 

 

Presidente  

Chiedo scusa. Le do la parola Consigliera Ambruosi, un 

secondo, con calma. È giusto, diciamo, il buon senso e che 

quindi laddove il posto auto dovesse risultare erroneamente 

tracciato dinanzi a uno scivolo per i disabili, diciamo, è 

ovvio che comunque non si possa parcheggiare, dall’altro 

lato è anche giusto che l’Amministrazione cerchi di non 

creare, diciamo, confusione e quindi… 

 

Consigliere Abbatescianni 

Penso proprio questo, Presidente ho detto questo… 

 

Presidente 

Chiedo scusa, Consigliera Abbatescianni, ho già provveduto 

a contattare mentre si svolgeva il Consiglio, a seguito 

della segnalazione della Consigliera Ambruosi, ho già 

provveduto a interfacciarmi con gli Uffici tecnici, mi 

hanno detto che avendo da poco terminato i lavori di 

realizzazione degli scivoli, ovviamente non si è fatto 

ancora in tempo a provvedere, a realizzare la nuova 

segnaletica orizzontale… 
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Consigliere Ambruosi 

Presidente è 1 anno e mezzo, per piacere, il rifacimento di 

quel marciapiede è stato fatto il mese scorso, ma quella 

segnaletica sta 1 anno e mezzo. 

 

Presidente 

Il marciapiede p stato rifatto da un mesetto, adesso devono 

rifare la segnaletica… 

 

Consigliere Ambruosi 

Non è così. Il Geometra lo cerco di rintracciare da tanto 

tempo. 

 

Presidente 

Mi hanno comunicato che è un lavoro che a brevissimo 

sarà(interventi sovrapposti). 

 

Consigliere Ambruosi 

Io la ringrazio del suo tempestivo intervento, la ringrazio 

ed effettivamente (interventi sovrapposti), quello che 

volevo rispondere io, grazie perché mi ha anticipato e 

grazie per aver risposto all’Abbatescianni che era quello 

che proprio  intendevo dire, cioè la multa la pagassero, è 

giusto che la paghino, però l'Amministrazione deve essere 

attenta a non indurre comunque in una molta ingiustificato 
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e ha detto bene il Presidente, cioè è il vero, ma è anche 

vero e poi la ringrazio per il tempestivo intervento anche 

se le preciso non è adesso, è già da 1 anno e mezzo per cui 

loro possono dire, le segnalazioni io le ho fate, per cui 

lo sanno, va beh. Comunque, grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Ambruosi. Consigliere Ruggiero. 

 

Consigliere Ruggiero 

Sì, grazie. Presidente io ho fatto la stessa cosa sua, 

mentre parlavamo ho scritto alla ripartizione e mi ha 

risposto che in effetti quei lavori che sono stati fatti su 

Viale Papa Pio XII perché la Consigliera ce li aveva già 

segnalati e noi avevamo provveduto a segnalarli 

prontamente, erano lavori completamente differenti, quindi 

adesso spero che si dedichino a questo, non condivido, cioè 

certo che il cittadino incivile se si mette davanti a uno 

scivolo, però un errore macchiano e clamoroso e quindi noi 

dobbiamo porvi rimedio al più presto possibile, ora non per 

le multe perché è una cosa che salta all’occhio ed è 

evidentemente una cosa piuttosto grave. Grazie, comunque, 

anche del suo intervento e della segnalazione, ma come 

lavori pubblici lo avevamo già ampiamente segnalato. 

 

Presidente 
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Grazie, Consigliere Ruggiero. Ci sono altri interventi? 

Nessuno? Ah, Consigliere Losito, prego. Riccardo?  

 

Consigliere Losito 

Non ho fatto in tempo ad alzare la mano. Stiamo parlando di 

Via Podgora perché i lavori pubblici sembra che ultimamente 

il lavoro ce n’è tanto, lavoro ce n’è tanto e ribadisco, ma 

non perché devo, come dire, fare da sponda io al Presidente 

Smaldone. Il nostro Municipio non viene ben visto perché, 

qua uso il termine forte, rompiamo… va beh, uso il termine 

più basso, rompiamo le scatole ogni giorno compresi i 

festivi, ogni momento per quanto riguarda il Municipio 2, 

non siamo  ben visti in molte considerazione e talvolta 

anche tra noi stessi non ci mettiamo mai nelle condizioni 

ottimali per essere un pugno unico nei confronti poi, non è 

la controparte, dell’Amministrazione, noi non abbiamo un 

Ufficio tecnico del Municipio 2, è previsto, ma non ce 

l'abbiamo, per cui il buon Trota, ne faccio nome e ne 

diamo, come dire, conferma del lavoro che fa giornalmente 

non solo nel nostro Municipio, non solo nel nostro 

Municipio riceve una serie di segnalazioni che poi devono 

anche passare tra l'Assessore, il Dirigente, l'Ingegnere, 

per cui utilizzare 100 euro per fare una striscia, qualcuno 

dirà: “No, consumane 1.000 perché mi serve su quell'altra 

strada che è da tutt'altra parte del Municipio 2”, per cui, 

talvolta, non è la scarsa o non buona volontà, è la 
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difficoltà, ma il Municipio è sempre sul pezzo, oggi si 

riesce, poi le medaglie delle soluzioni le possiamo dare a 

tanti altri, ma noi ci stiamo. Su Via Podgora, la 

precisione, quando parliamo di marciapiedi è naturale che 

abbracciamo tutta Via Podgora, per cui se… non è che il 

tratto all’interno della strada, ci andiamo dal lato, 

marciapiedi che si affacciano da Giulio Petroni fino a Via 

Alcide De Gasperi, è naturale che non sarà fatto in linea 

col primo portone di Via Podgora, verranno anche presi quei 

lati dei marciapiedi dove vengono fatti gli scivoli così 

come è avvenuto anche su altri tratti di strada in cui si è 

preso tutto l'angolo per fare sia lo scivolo che per rifare 

i marciapiedi, sono contemplati diciamo così, sono previsti 

nei lavori, quando il tecnico lo prevede lo fa, le 

soluzioni le trova, Via Podgora pensavamo e pensiamo che 

sia fra una delle strade di un certo interesse, ecco, è nel 

Quartiere, diciamo, Carrassi, l'altro è nel Quartiere San 

Pasquale, poi vi ho fatto un elenco di strade prima, forse 

molto probabilmente direttamente o indirettamente forse 

avrò anche risposto al Consigliere Bondanese, Gargasole ha 

l'attenzione anche di Galasso, sapete benissimo che in quel 

tratto di strada è presente anche la nuova Rossani, ci sarà 

un nuovo aspetto di quella strada per cui la situazione… 

cioè non si fanno dei lavori sapendo benissimo che forse a 

distanza di 1 anno, non di 1 mese, a distanza di 1 anno 

tutta quella zona ha un impatto completamente diverso del… 
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diciamo, sulla strada e quant'altro, per cui Largo Ciaia, 

Via Volta, tutte quelle strade ci stiamo lavorando, ma 

ribadisco che noi tutti e voglio che tutti i Consiglieri di 

questo Municipio siano a testa alta, noi lavoriamo tutti 

giorno, non lavoriamo in piccoli, pochi e tanti minuti, lo 

ribadisco fino a diventare uno pressante, noi non siamo 

quelli dei 20 minuti dalla Commissione, noi siamo h24, 

lavoriamo tutti quanti, è bene che qualcuno da qualche 

altra parte lo capisca, siamo un organo politico, siamo 

delle persone che rivestono il ruolo di Consiglieri di un 

Municipio di 100.000 abitanti, che sia ben chiaro il 

messaggio, subdolo, ma che sia ben chiaro il messaggio. E 

poi Via Podgora se arrivano le altre segnalazioni la 

Commissione le prende tutte e vediamo un po', ne parliamo 

anche prima con i geometri e gli ingegneri perché 

effettivamente i costi e i fondi poi sono quelli, ragazzi 

capiamo benissimo, abbiamo 1 milione di euro da utilizzare 

dobbiamo anche utilizzare dove può esserci sicuramente una 

soluzione di problemi che potrebbero… da parte mia, come 

dire, avere un problema più grosso Via Podgora, poi 

giustamente l'altro Consigliere poterebbe dire: “Ma guarda 

abbiamo quell’altro tratto di strada dove ci sono le 

scuole, ci sono gli asili, gli uffici pubblici” e li poi, 

naturalmente, ne parliamo, il fatto stesso che noi ne 

portiamo in discussione nel Consiglio del Municipio 2 fa sì 

che noi non facciamo delle scelte personali tra i 5, 6 
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Consiglieri della Commissione, facciamo la nota e lo 

mandiamo all'Ufficio competente, mettiamo, come dire, sul 

tavolo una condivisione con tutto il Consiglio di quelle 

che possono essere non solo le nostre scelte, ma anche le 

scelte di tutto il Consiglio, poi ci sono altri interventi 

da fare, noi siamo disponibili come sempre l'abbiamo fatto, 

ad ascoltare, ad ampliare, a migliorare anche la delibera 

stessa, dove ce ne sia necessità anche di migliorare. 

Grazie a tutti comunque per gli interventi, gli stimoli e i 

pungoli che ci vengono dati. Grazie, scusate se mi allungo 

sempre. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

nessuno. Dichiaro chiusa la discussione.  

Prego, Direttore. Possiamo procedere con la votazione. 

 

Direttore 

Grazie, Presidente. Allora sempre per semplicità invito i 

Consiglieri laddove lo ritengono di esprimere l'eventuale 

voto contrario oppure l’astensione sulla proposta di 

delibera. 

 

Presidente  

Nessuno. Possiamo darla per approvata all’unanimità allora. 

Direttore, facciamo… 
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Direttore 

Unanime. Okay. Allo stesso modo riguardo l’immediata 

esecutività chiedo di esprimere l’eventuale dissenso 

astensione. 

 

Presidente 

Anche in questo caso nessuno, approvata anche l’immediata 

esecutività all’unanimità dei presenti. Direttore.  

 

Direttore 

Grazie, Presidente. Cederei nuovamente a lei la parola per 

introdurre l’ultimo argomento all’Ordine del Giorno. 

 

Presidente 

Grazie mille. Ultimo argomento all’Ordine del Giorno sono: 

“Le linee di indirizzo per il rifacimento del manto 

stradale di alcune strade ricadenti nel territorio del 

Municipio”. Sempre a cura della competente I Commissione ai 

lavori pubblici, a seguito delle segnalazioni pervenute da 

alcuni cittadini che hanno evidenziato lo stato di dissesto 

di alcune strade per le condizioni del manto stradale e la 

presenza di radici degli alberi. È stata verificata la 

veridicità delle segnalazioni pervenute e costata la 

pericolosità sia per la circolazione stradale sia per la 

pubblica incolumità, stante anche l’utilizzo, ormai 
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generalizzato dei monopattini. La Commissione pertanto ha 

stilato un elenco strade che al momento necessitano di 

interventi finalizzati al miglioramento delle condizioni di 

percorribilità, in particolare questo elenco che ovviamente 

non è esaustivo riguarda: Viale Papa Giovanni XXIII dalla 

Via Garrone al Viale Orazio Flacco; la Via Osvaldo Marzano 

dalla Via Alberotanza alla Starda Calvani; il Viale di 

Vittorio in entrambi i sensi di marcia; la Via Lucarelli 

per quanto riguarda il tratto del cavalcavia e Via Pende 

con angolo Corso Alcide De Gasperi, tali strade sono in 

parte soggette a un traffico veicolare particolarmente 

elevato e ad alto scorrimento. 

Dichiaro aperta la discussione e chiedo subito se ci sono 

interventi? Ovviamente, diciamo, che gli interventi sono 

già stati ampiamente svolti in relazione alle precedenti 

delibere, quindi vedo che non ci sono richieste di 

intervento. Direttore possiamo procedere con la votazione, 

prego. 

 

Direttore 

Grazie. Sempre allo stesso modo, inviterei i Consiglieri 

che intendono esprimere eventuale dissenso o astensione 

sulla proposta di delibera di esprimerlo in questo momento. 

Prego. 

 

Presidente 
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Nessuno. La proposta è stata approvata all’unanimità dei 

Presenti, Direttore. 

 

Direttore 

Anche per l’immediata esecutività invito ad esprimere 

l’eventuale dissenso o astensione. 

 

Presidente  

Anche in tal caso è stata approvata all’unanimità dei 

presenti pure l’immediata esecutività. 

 

Direttore 

Okay. 

 

Presidente 

Direttore, non avendo altri Punti all’Ordine del Giorno sui 

quali discutere. Alle ore 17:20 possiamo… vedo che chiede 

la parola il Consigliere Moncada? Consigliere Moncada?  

 

Consigliere Moncada 

No, Presidente mi scusi… 

 

Presidente 

Non la sentiamo Consigliere, ha un problema di connessione.  

Diciamo che alle ore 17:20 non avendo altri Punti 

all’Ordine del Giorno… 
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Consigliere Moncada 

Chiedevo al Direttore la giustifica. 

 

Presidente 

Ah, la giustifica. 

 

Direttore 

Consigliere gliela preparo. 

 

Presidente 

Perfetto. Quindi dichiaro chiuso il Consiglio. Buona serata 

e buon lavoro a tutti. Grazie. 

 

 

Alle ore 17:20 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 20 luglio 2021.  
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La proposta posta al punto n.6 invece riguarda 

l’approvazione del verbale del Consiglio municipale del 20 

luglio 2021. Sa dirmi chi era assente? 

 
 

Direttore 

Nessun assente. 

 
 

Presidente 

Tutti presenti. 

 
 

Direttore 

Contrari? 

 
 

Presidente 

 

Quindi, interventi? 

 

 

Direttore 

Astenuti? 

 
 

Presidente 

 

Dichiarazioni di voto no. Prego Direttore. 

 

 

Direttore 

 

All’unanimità, ho già fatto la votazione Presidente.
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Presidente 

 

All’unanimità anche questo punto all’Ordine del Giorno 

viene approvato. 

Grazie a tutti, non ci sono altri punti all’Ordine del 

Giorno. Buona giornata e buon lavoro. 

 

 

Direttore 

 

Orario di chiusura, Presidente. 

 

 

Presidente 

 

10:49 appena scattate. 

 

 

Direttore 

Okay. 

 
 

Presidente 

 

Buona giornata, arrivederci. 

 

 

Consigliera Fiorentini 

 

Direttore mi scusi, sono Emanuela Fiorentini... pronto? 

 

 

Intervento 

 

È andato via il Direttore. 

 

 

Consigliera Fiorentini



 

 

 

Okay, va bene. lo chiederò dopo, successivamente. 

 

 

Intervento 

Buona giornata. 

 

 

 

Alle ore 10:49 viene dichiarata chiusa la seduta

 di Consiglio municipale del giorno 22 marzo 2022. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 
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